

## Richtlinie

des Landesfeuerwehrverbandes Rheinland-Pfalz e.V.  
für die Auszeichnung mit der **Floriansnadel**

**Das Ehrenamtliche Engagement unserer Feuerwehrkameradinnen und Feuerwehrkameraden kann nur durch die Unterstützung der Lebenspartnerinnen oder –partner und enge Familienangehörige in diesem Umfang ausgeführt werden. Daher ist es dem Innenminister Roger Lewentz und dem Präsidenten des Landesfeuerwehrverbandes Rheinland-Pfalz, Frank Hachemer ein besonderes Anliegen, auch diesen Rückhalt in besonderer Weise auszuzeichnen**

- 1.) Durch Beschluss des Präsidiums vom 07. Mai 2015 und des Verbandsausschusses vom 12. September 2015 führt der Landesfeuerwehrverband Rheinland-Pfalz e.V. eine Floriansnadel für Lebenspartnerinnen oder -partner und enge Familienangehörige ein. Diese Ehrung wurde dem Landesfeuerwehrverband Rheinland-Pfalz e.V. durch den Innenminister Roger Lewentz gestiftet.
- 2.) Die Floriansnadel ist goldfarben und enthält das ungekrönte Landeswappen auf einem Eichenblatt und den Schutzpatron der Feuerwehren, den Hl. Florian mit dem Mühlstein.
- 3.) Die Auszeichnung hat eine Breite von 18 mm und eine Höhe von 19 mm. Da es eine zivile Auszeichnung ist, gibt es keine Bandschnalle, sondern die Auszeichnung darf im Original am Revers getragen werden.



- 4.) Die Ehrung wird nicht aufgrund langjähriger Zugehörigkeit zu einer Feuerwehr oder einem Verband verliehen. Maßgebend sind ausschließlich Verdienste und Würdigkeit. Die Verleihung erfolgt nur auf Antrag durch die Mitgliedsverbände oder die Gremien des Landesfeuerwehrverbandes für ganz besondere und herausragende Verdienste um die Verbandsarbeit, die Feuerwehr oder die Feuerwehrmusik als Unterstützung der Ehrenamtlichen Feuerwehrangehörigen.
- 5.) Um eine Abwertung der Ehrung zu vermeiden und unter der finanziellen bzw. logistischen Betrachtung können pro Mitgliedsverband maximal 25 Floriansnadeln pro Jahr beantragt werden.

Hermeskeil, den 10. Oktober 2015



Frank Hachemer  
Präsident Landesfeuerwehrverband RLP



Roger Lewentz  
Minister des Innern für Sport und Infrastruktur